

2024-06-07

Votaron por un Congreso más equilibrado en la CDMX; sufragio cruzado

Autor: Georgina Olson

Género: Nota Informativa

<https://www.excelsior.com.mx/comunidad/votaron-por-un-congreso-mas-equilibrado-en-la-cdmx/1656220>

Clara Brugada llegará a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México gracias a un voto contundente para Morena por sobre las demás fuerzas políticas, incluyendo a sus aliados de PT y PVEM, de acuerdo con datos del PREP, que cerró con el 99.40 por ciento de las actas capturadas.

Sin embargo, en los sufragios emitidos para conformar el Congreso local se observa una preferencia más equilibrada de parte de los electores, al grado de que la diferencia entre Morena y el PAN es de 124 mil 998 votos, pues el partido guinda obtuvo un millón 455 mil 484 votos (27.72%), contra un millón 330 mil 486 de los blanquiazules (25.34%).

Además, salvo el PRD, que para el Congreso apenas logró 3.37% de la votación, los demás partidos estuvieron más o menos cerca del 10% de la votación, con preferencias que rondaron los 500 mil votos.

Lo que ayudará a Morena a tener la bancada más amplia es que el PVEM, integrante de su coalición Sigamos Haciendo Historia, fue el tercer partido más votado para el Congreso, logrando el 11.8% con sus 624 mil 750 votos. En tanto que el PRD, aliado del PAN en Va X la CDMX, solamente obtuvo 189 mil 031.

Excélsior publicó el martes pasado que Morena y sus partidos aliados tendrán 27 de los 34 diputados de mayoría relativa del Congreso local y la oposición sólo 7, de acuerdo a lo que mostraba el PREP con un avance del 97.69 por ciento.

Sin embargo, apenas será mañana cuando el Instituto Electoral de la Ciudad de México asigné los restantes 32 diputaciones, pues con esa votación Morena obtendría nueve diputados plurinominales; el PAN, también nueve; el PVEM, cuatro; el PRI, tres; MC, tres; PT, tres, y PRD, uno, sin embargo fuentes del IECM señalaron que si se distribuyeran así habría sobrerrepresentación de Morena, por lo que la distribución final tendría que ser diferente.

Si bien en la elección para Jefatura de Gobierno el PRD fue el partido que menos votos recibió en la pasada elección, con apenas 2.98% del total de votos emitidos, mantendrá su registro como partido local, en caso de que se confirme que lo pierde a nivel nacional.

Ello debido a que sí obtuvo más de 3% de la votación para el Congreso de la Ciudad de México, así como en el promedio de las 16 alcaldías.

El Código Electoral de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México establece que si un partido obtiene el 3% o más en alguna de las tres votaciones locales mantiene el registro.

En lo federal, el PRD obtuvo un millón 121 mil 018 votos en la elección presidencial, lo que representa 1.86% de la votación total.

Con 232 mil 251, que es el 4.42% del total de votos, el PT fue el segundo partido que menos preferencias tuvo para la Jefatura de Gobierno.

Le siguió el PVEM, con 276 mil 593 votos, es decir, 5.26% de la votación.

Sin considerar alianzas, Movimiento Ciudadano (MC) se convirtió en la cuarta fuerza política tras las elecciones del 2 de junio tanto en la elección a la Jefatura de Gobierno como en la votación para conformar el Congreso de la Ciudad de México.

En el primer caso, MC obtuvo 387 mil 443 sufragios, 7.37% de la votación, lo cual lo colocó cerca del PRI, que consiguió 401 mil 743, es decir, 7.65 por ciento.

Sin embargo, en las preferencias por diputados locales sí se colocó por encima del tricolor, desplazándolo como quinta fuerza política en este caso.

MC sacó 500 mil 658 sufragios y 9.53% de la votación, mientras que el PRI tuvo el 9.31%, con 489 mil 252 votos.

Eduardo Santillán, representante de Morena ante el IECM, expresó ante el Consejo General que "fue un gran error que el INE atrajera la facultad de llevar a cabo el conteo rápido (para la Jefatura de Gobierno), porque me parece que esta ciudad tiene todos los elementos técnicos necesarios para brindar certeza en la elección".

En entrevista, destacó que como el INE decidió que daría primero resultados del conteo rápido de las elecciones presidenciales, después del Congreso federal y hasta el final de Jefatura de Gobierno y gubernaturas, los resultados se conocieron hasta las 01:30 horas del lunes 3 de junio.

En cambio, si el conteo rápido lo hubiera hecho el IECM, hubiéramos sabido el resultado alrededor de las 10 de la noche", dijo a Excélsior.

En la sesión, el representante del PAN, Andrés Sánchez, consideró que al IECM le faltaron protocolos de crisis en casos en los que se genere confrontación entre integrantes de partidos políticos en un momento de recuento de votos, como sucedió el miércoles pasado en el distrito 12 de Cuauhtémoc.

Con lo que pasó afuera (de la oficina distrital) en Cuauhtémoc quizá el protocolo hubiera sido sacar a los funcionarios del IECM y representantes de partidos, con una buena cadena de custodia, y tal vez trasladarlos para acá (a la sede central del IECM).

Tenemos que meterle mano a la legislación para tener ese proceso muy claro", expresó.

Consideró que "algunas sedes distritales son muy fáciles de vulnerar; menos de 100 personas pueden romper la puerta. Creemos que tenemos que prever escenarios caóticos", dijo, y consideró que lo ocurrido en el distrito 12 de Cuauhtémoc se acercó a un escenario caótico.

Santillán y Sánchez también felicitaron al personal del IECM y a los capacitadores asistentes electorales locales, a los supervisores y a todo el personal que hizo posible la realización del proceso electoral.

CONSULTA AQUÍ LAS NOTICIAS DE ÚLTIMA HORA

*mcam